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Amt „Am Stettiner Haff“ 
Gemeinde Ahlbeck                                  03.07.2017 
 

 
P r o t o k o l l 

der öffentlichen Gemeindevertretersitzung vom 29.06 .2017 
 

 
Tagungsort:       Multiples Haus 
 
Beginn:         19:00 Uhr 
Ende:          21.10 Uhr 
 
Anwesende: Herr Schnellhammer, Herr Frenz, Frau Zillmann, Herr Göths, Herr Greese,  
 
Gäste: Herr Sewkow, Herr Schröder, FFw Ahlbeck Herr Schwindt 
 
Amt: Frau Witt 

 
T a g e s o r d n u n g: 
 
öffentlicher Teil 
 
TOP  0: Begrüßung 
TOP  1: Einwohnerfragestunde 
TOP  2: Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung 
TOP  3: Feststellen der Beschlussfähigkeit 
TOP  4: Genehmigung der Tagesordnung 
TOP  5: Anfragen der Gemeindevertreter zum Protokoll über die Gemeindevertretersitzung am 
 27.04.2017 und Bestätigung des Protokolls    
TOP  6: Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Teil der Gemeindevertretersitzung am 27.04.2017 

gefassten Beschlüsse  
TOP  7: Informationen der Ausschussvorsitzenden 
TOP  8: Informationen des Bürgermeisters 
 
nicht öffentlicher Teil 
 
TOP 9: Bau – und Grundstücksangelegenheiten 
 DS-Nr. 001/014/2017 – Antrag auf Neubau eines Carpo rtes mit Abstellraum 
TOP 10: Diskussion und Beschlussfassung über den Antrag der Familie Kentner auf Umschulung 

in eine örtlich nicht zuständige Schule 
 DS-Nr. 001/009/2017 
TOP 11:  Diskussion und Beschlussfassung über den Antrag der Familie Staat auf Umschulung in 

eine örtlich nicht zuständige Schule 
 DS-Nr. 001/010/2017 
TOP 12: Diskussion über die weitere Verfahrensweise „Beschilderung Gegensee“ 
TOP 13: Anfragen der Gemeindevertreter  
TOP 17: Sonstiges 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
TOP 0:      Begrüßung 
 
Herr Schnellhammer begrüßt die anwesenden Gäste und die Gemeindevertreter 
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TOP 1:     Einwohnerfragestunde 
 
Herr Sewkow: 
- Die Gehwege und Rinnen sind mit Unkraut zugewachsen, besonders an der Straße Buchholz. Er  
 regt an, dass mal im Amtsblatt darauf hingewiesen werden sollte. 
- Die Eiche am ehem. Konsum hat viele trockene Äste und da die Eiche dicht am Gehweg steht,  

stellt dies eine Gefahr für die Fußgänger dar. 
- Auf dem Sportplatz wird immer wieder randaliert, Flaschen und Müll werden liegen gelassen.  
- Der Pudelverein hat bis heute den Schlüssel der Behindertentoilette nicht zurückgegeben. 
- Die Sicherung für die Kreidekammer ist immer noch raus, so dass immer noch kein Licht brennt. 
 
Herr Schwind:  
-  Die Betonfläche vor der Feuerwehrausfahrt ist bei Veranstaltungen auf dem Sportplatz regelmäßig  
 mit Autos zugeparkt  
- Besteht die Möglichkeit des Aufstellen eines Durchfahrtsverbotsschildes (Dorfstraße 3), hier wird  
 die Zufahrt von Gästen der Gaststätte zu geparkt. 
 
TOP 2:     Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung 
 
Allen Gemeindevertretern ist die Einladung zur heutigen Sitzung ordnungs- und fristgemäß zu-
gegangen. 
 
TOP 3:     Feststellen der Beschlussfähigkeit 
 
Die Gemeindevertretung ist mit 5 anwesenden Gemeindevertretern beschlussfähig. 
 
TOP 4:     Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird in folgenden Punkten geändert:  
TOP 7 Information der Ausschussvorsitzenden entfällt, unter TOP 7 wird die DS 001/016/2017 – 
Diskussion und Beschlussfassung zur zweiten Änderung des Regionalen Raumentwicklungs-
programms Vorpommern, hier 3. Beteiligung zum Entwurf, behandelt.  
Weiterhin wird der TOP 8 a: Information des Wehrführers eingefügt. Die Information des Bürger-
meisters wird dann zum TOP 8 b.  
Die Tagesordnung wird mit den vorgenommenen Änderungen einstimmig genehmigt. 
 
TOP 5:    Anfragen der Gemeindevertreter zum Protok oll über die Gemeindevertretersitzung  
                 am 27.04.2017 und Bestätigung des Protokolls 
 
Es werden keine Anfragen zum Protokoll gestellt. 
Das Protokoll vom 27.04.2017 wird einstimmig bestätigt. 
 
TOP 6:     Bekanntgabe der in nichtöffentlichen Tei l der Gemeindevertretersitzung am  
      27.04.2017 gefassten Beschlüsse 
 
Herr Schnellhammer gibt die auf der Gemeindevertretersitzung im nicht öffentlichen Teil gefassten 
Beschlüsse bekannt. 
 
 
TOP 7:  Diskussion und Beschlussfassung zur zweiten  Änderung des Regionalen 

Raumentwicklungsprogramms Vorpommern – hier 3. Bete iligung zum Entwurf 
DS 001/016/2017 

 
Sachverhalt : 
Die Verbandsversammlung des regionalen Planungsverbandes Vorpommern hat beschlossen, im 
Rahmen im Rahmen der Zweiten Änderung des regionalen Raumordnungsprogramms Vorpommern 
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eine Aktualisierung der raumordnerischen Festlegungen für die Nutzung der Windenergie vorzuneh-
men. Die Zweite Beteiligung der Öffentlichkeit fand vom 05. August bis 16. November 2015 statt. 
Danach erfolgte eine Auswertung der eingegangenen Stellungnahmen, diese wurden dann in die 
Abwägung und den Entwurf des Regionalen Raumordnungsprogramms eingearbeitet. Gleichzeitig 
erfolgte eine Überarbeitung des dazugehörigen Umweltberichtes. Die überarbeiteten Entwürfe der 
Zweiten Änderung des Regionalen Raumordnungsprogramms Vorpommern und des Umweltbe-
richtes wurden von der Verbandsversammlung am 30. März 2017 beschlossen. Gleichzeitig wurde 
beschlossen, das dritte Beteiligungsverfahren gemäß § 9 Abs. 3 und § 7 Abs. 3 Landesplanungsge-
setz Mecklenburg- Vorpommern durchzuführen. In der Zeit vom 16. Mai bis 18. Juli 2017 findet die 
dritte Öffentlichkeitsbeteiligung zum Entwurf der Zweiten Änderung des regionalen Raumentwick-
lungsprogramms Vorpommern und dem dazugehörigen Umweltbericht statt. Danach werden die 
eingegangenen Stellungnahmen wiederum ausgewertet, in die Abwägung eingestellt und der Ent-
wurf erneut überarbeitet. Nach Beschlussfassung durch die Verbandsversammlung des Regionalen 
Planungsverbandes Vorpommern soll die Zweite Änderung des regionalen 
Raumentwicklungsprogramms Vorpommern zur Rechtsetzung bei der Landesregierung eingereicht 
werden. 
 
Die Städte und Gemeinden haben die Möglichkeit, Hinweise, Bedenken und Anregungen zu geben. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Ahlbeck beschließt einstimmig mit 5 Ja-Stimmen, im 2. Beteiligungsver-
fahren der Öffentlichkeit im Auslegungsverfahren zum Entwurf der Zweiten Änderung des Regio-
nalen Raumentwicklungsprogramms Vorpommern keine Hinweise und Bedenken anzumelden. 
 
TOP 8a: Information des Wehrführers  
 
Herr Schwind regt an, einen Ausschuss Feuerwehr zu bilden. Der Ausschuss sollte sich aus dem 
Wehrführer, dem stellvertretenden Wehrführer, dem Bürgermeister und einem weiteren Gemeinde-
vertreter zusammensetzen. 
 
Ziel des Ausschusses ist es die Zusammenarbeit mit der Gemeinde zu verbessern.  
 
Herr Schwind erläutert die derzeitige Arbeit der Feuerwehr. Die Alarmanlage für die Feuerwehr 
befindet sich derzeit in der Ausschreibung. Weiterhin beabsichtigt die Feuerwehr eine Kinderfeuer-
wehr für Kinder im Alter von 6-10 Jahren zu gründen. Derzeit wurde entsprechend die Satzung der 
Feuerwehr geändert. Dadurch soll die Zukunftsfähigkeit der Feuerwehr gesichert werden. 
 
TOP 8b: Information des Bürgermeisters 
 
Herr Schnellhammer berichtet von dem Termin beim StALU zum Management Eggesiner See. Hier 
ging es darum, den Ist-Zustand zu erörtern und Maßnahmen für dessen Erhaltung zu erfassen. 
 
Weiterhin gab es ein Treffen des Interessenbündnisses Kleine Grundschulen. Hier ging es darum, 
ein Netzwerk zu bilden, um den Austausch zwischen den Schulen zu fördern. 
 
Herr Schnellhammer berichtet vom Termin des WBV zum Thema Teufelsgraben/Biber. Hier sollen 
Fördermittel für die Erneuerung und Verbreiterung der Teufelsgrabenbrücke fließen. 
 
 
 
 
 
 
gez. Schnellhammer                       gez. Witt 
Bürgermeister                                              Protokollantin 

 


